

COMPTE RENDU #NUITDEBOUT TOURS

54mars, 23 avril 2016

Place Anatole France

Compte-rendu opérationnel de la #NuitDebout du 54mars

Les prochaines actions #NuitDebout

Le 59mars (28 avril), #SoiréeDebout suite manifestation contre la loi El Khomri, place Anatole France
Le 61mars (30 mars), #NuitDebout (lire à définir)

Appel aux personnes souhaitant intégrer les 3 commissions mise en place.

Stand Disco-Soupe (Tours en a gros), avec les invendus du marché des Halles. Prix-libre.

- Logistique
- Organisation des actions de NuitDebout
- Communication.

Commission organisation des actions de NuitDebout

- Atelier d'information sur la loi El Khomri le 59mars ?
- Ateliers pour animer les #Soirée et NuitDebout

Commission logistique

Un haut-parleur pour jeudi 59mars

Des palettes

Des bâches

Un barnum

Commission communication

- Affiches
- Flyers

Compte-rendu chronologique de l'Assemblée générale (AG)

19h30

Ouverture de NuitDebout du 54mars, 23 avril.

Comme la veille, la majorité des participant(e)s viennent pour la première fois.

Rappel de la genèse, et des action précédentes du mouvement #NuitDebout à Tours.

Compte-rendu de l'AG du 53mars, 22 avril.

Rappel également des règles de communication, de prises de parole lors des AG et des modalités de fonctionnement et de prises de décisions au sein du mouvement #NuitDebout.

20h00-20h30

Début des débats

Quels types d'actions locales le mouvement doit-il mener ?

Exemples : empêcher le déploiement des compteurs EDF « Linky » / blocus des entreprises.

20h30-21h15

Échanges autour de la loi El Khomri. L'application de cette loi permettrait au patronat de ne pas appliquer les conventions collectives dès lors qu'un accord d'entreprise – pas nécessairement favorable aux salariés – est signé.

Beaucoup de questions sur cette loi. Beaucoup de demandes d'information sur le contenu de cette loi.

21h15-22h00

Débat et vote sur le lieu où devraient se tenir les prochaines #Soirée et #NuitDebout. Plusieurs lieux sont proposés pour remplacer la Place Anatole France. 3 lieux se détachent :

- Place Liberté
- Rue Béranger, là où s'installe le marché.
- Bd Heurteloup, sur l'allée centrale

Faute de consensus, la #SoiréeDebout du 59mars aura lieu Place Anatole France. Lors de cette prochaine AG, la question sera de nouveau débattue et un vote organisé.

Quel que soit l'endroit où se tiennent les #Soirée et les #NuitDebout, un haut-parleur est indispensable.

22h00-22h20

Échange sur la nécessité pour le mouvement d'aller à la rencontre des citoyens pour les inciter à de nous rejoindre. Beaucoup pensent qu'il faut aller vers les quartiers populaires (Sanitas, Rabière, Rabatrie notamment).

Des participant(e)s demandent que le mouvement se mette en relation avec les autres #NuitDebout dans le cadre des #NuitDeboutPartout et #GlobalDebout.

Les participant(e)s se réjouissent de pouvoir débattre dans la convivialité et la sérénité, sans cris et apprécient d'être dans une AG où chaque peut donner son avis dans la bonne humeur. Toutefois, l'absence de haut-parleur est de nouveau déplorée.

22h20-23h15

Échange sur comment faire pour que les participant(e)s reviennent. Ceux qui participent pour la première fois disent qu'ils reviendraient s'il y avait des ateliers où des experts partageraient leurs connaissances dans les domaines de :

- Économie
- Écologie
- Pédagogie/Éducation
- Histoire contemporaine/Histoire politique
- Politiques monétaires

Des associations ont été contactées pour qu'elles apportent leurs expertises dans les domaines sur lesquels elles travaillent. Beaucoup de refus ou de non-réponses. D'autres associations ou structures doivent être contactées, telles que :

- RESF
- Sortir du nucléaire
- Engrenage
- La Croix Rouge
- Le Secours Populaire

En outre, beaucoup insistent sur le fait que jusqu'à présent le mouvement ne s'adresse qu'à des individus déjà convaincus et sensibles à nos idées. Comment faire pour sensibiliser les « autres » ?

- Tracter dans son quartier, dans les boîtes à lettres de ses voisins
- En parler autour de soi, au travail, à ses proches

Nécessité de créer des affiches et des flyers à cet effet.

23h15-00h00

Débat sur les médias et la représentation médiatique de #NuitDebout

Globalement, les médias traditionnels montrent le mouvement #NuitDebout sous un jour négatif. Il apparaît nécessaire d'être en contact avec la presse indépendante. Il est souhaitable que le mouvement #NuitDebout Tours ait sa propre structure de communication. En sus de la page Facebook, le compte twitter et le Wiki, des participants aimeraient que le mouvement se dote d'un véritable site internet.

00h00-00h30

Est-ce que le mouvement doit mener des opérations « coups de poing » ?

Des participant(e)s estiment que le mouvement peut organiser tout type d'actions dès lors qu'elles ont des impacts positifs pour le mouvement. Il faudrait veiller à ne se mettre pas les citoyens à dos en menant des actions contraignantes. Il ne faut pas faire peur.

00h30-01h45

Débat « Comment éveiller les consciences ? »

Il faut trouver les moyens de « politiser » les citoyens. Les classes populaires ne sont pas forcément plus informées ni révoltées. Diffuser davantage les informations relatives aux convergences des luttes. Le travail d'éducation est de longue haleine. Il faut être patient.

L'AG se termine en petits groupes de discussion et la séance est levée à 01h45.